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如何更多經歷神？ 

日期：2019年 6月 2日 

經文：馬太福音第十四章                                          楊惇皓教師 

【前言】 

弟兄姊妹平安，我想在座的不管你是基督徒或非基督徒，一定都希望人生的路走

得順遂一點，蒙福一點，有些人會覺得舒服一點，但人生想要達到這種結果你會經歷

許多自己「能掌控」跟「不能掌控」的部分。「能掌控」的部分就是你會經歷到許多

因果定律所帶來好與壞的結果，因為你種的是甚麼，收的就是甚麼，你的人生是從你

的決定與選擇累積出來的；「不能掌控」的部分是因為宇宙中有一位創造的神在掌管

這一切的運作，但是祂不會照你的意思走，祂會照著絕對真理及無條件的愛的意思

走，因此如果我們不認識祂，不了解祂的邏輯及意思，我們的人生有很大一部分會活

在莫名其妙、糊里糊塗、到處碰壁的惡性循環當中，因此透過今天的經文我們要跟大

家分享，怎樣能更多的經歷這位神，並且讓我們看見及明白原來我們可掌控與不可掌

控的部分其實都在上帝的掌管當中。 

我們先一起來禱告，求聖靈引導我們進入一切的真理當中。 

【本論】 

一、順服絕對的律法來經歷生命的神（v1-12） 

如果你有預習你會發現，讀這一段經文很像在看台灣電視的藍色蜘蛛網或大陸的

宮廷劇，看見有權柄的人因著人性的缺陷與罪性，最終做出了傷天害理的事，也造成

了自己在神面前鑄下了大錯，得罪了神及百姓。 

經文的主角是分封的希律王，希律是當時羅馬政府派遣來統治以色列人的一個

官，是大希律王的四個兒子之一，掌管了以色列人四分之一的土地，大約是在加利利

（約旦河北部）和比利亞（約但河東部）。希律是外邦人，然而卻娶了自己兄弟腓力

的妻子希羅底為妻，然而因為兄弟腓力還沒過世，這在摩西律法中是禁止的，施洗約

翰當時是百姓們所尊敬的先知，因此他大膽地前來勸誡希律王，說他娶這婦人是不合

理的，是得罪神的。 
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希律王面子掛不住，丟臉轉生氣，想要殺了約翰，他妻子希羅底當然也是如此，

因此趁著有一次希律過生日狂歡派對中，誇下海口對女兒說，你要甚麼我都給你，女

兒被媽媽唆使，就要了一個東西，甚麼東西？要施洗約翰的頭放在盤子上端過來，哇

塞，真是有夠恐怖跟噁心的，以前的人怎麼凶狠指數這麼高啊！而且是由這兩個女人

說出的話和做出的事，難怪人家說「最毒婦人心」，再次得到印證，而愛說大話的希

律王馬上陷入愁苦，後悔自己所說的，但在眾人面前既然已經誇下海口，就不得不執

行了，只好選擇得罪施洗約翰和百姓，把施洗約翰給殺了。 

我們看見，一個心中有上帝及律法的人可以為著真理而堅持勇敢到甚麼程度，相

反的我們也看見，一個心中沒有上帝及律法的家庭可以為著自己的私慾及罪行用權柄

把別人害到甚麼樣的程度。 

神的真理是為了使人有對的生命品格及次序，讓我們可以在成長的過程透過真理

的律法規範與幫助長得挺、長得直，很像植物盆栽的支撐木條一樣的功能，因此所有

律法的目的並不是表面上所看見或感受到的禁止或懲戒，而是背後所蘊含著濃濃的神

的愛與保護，而神的真理就是給世界上所有人的，不管你是不是基督徒，只要照著做

就同樣有功效，只要不照著做生命就會帶來毀壞。這也就是為什這幾年教會界越來越

多向這個社會發出警告及參與政治，因為這個墮落的社會離神的真理越來越遙遠，因

此教會要效法施洗約翰所做的，按著神的真理對這個世界發出聲音，甚至像施洗約翰

一樣抱著必死的決心來做，因為有罪的世界是不喜歡真理的。我想我們在台灣基本上

不要遭遇到死亡逼迫，但我們該思想我們願意為真理發聲付上多少代價呢？還是我們

害怕逼迫質疑就退卻躲起來不敢發聲呢？ 

真理的標準是一點都不能打折扣的，但基督徒及教會必須要更有智慧的表達真

理，並且要想辦法彰顯出絕對真理、無法妥協的律法背後那神豐富的愛與救贖，否則

一個強調人權至上的社會和一個強調神權至上的教會之間的衝突必定沒有間斷也沒

有對話的空間，這是教會要去思考的議題。 

耶穌說「那殺身體不能殺靈魂的，不要怕他們；唯有能把身體和靈魂都滅在地獄

裡的，正要怕他。」因為「懼怕神的，就一無所怕；不怕神的，甚麼都怕」，施洗約

翰因著堅持在真理中，以至於喪掉生命，然而在神眼中，他卻是因此而得著永恆而真

實的生命。 
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因此若你想知道如何更多經歷神，第一，就是要操練自己順服神絕對的律法，好

讓自己來經歷這位生命的神。 

二、拿出有限的自己來經歷無限的神（v13-21） 

V13-14 耶穌聽見約翰的死訊後，退到野地去，可能是在哀悼約翰並且自己安靜禱

告，然而群眾聽見耶穌的風聲，就一傳十、十傳百的呼朋引伴，人潮從附近各城裡出

來前往野地去尋找耶穌，耶穌個人的安靜時間被打斷，但看見許多有需要的人來到他

面前就憐憫他們，治好他們的病。 

V15-21 天色晚了，門徒看見人潮還在聚集，擔心他們再不走會餓肚子，想請耶穌

趕眾人回去，因為他們在野地並無法供應他們任何食物。耶穌卻要門徒給群眾預備吃

的，擺明是故意給門徒出難題，因為待會他要透過門徒的為難來顯一個神蹟。 

此段記載的平行經文在約翰福音第六章，那邊提到門徒中的安得烈對耶穌說：「這

裡有個孩子，帶了五個大麥餅和兩條魚。」因此我們知道神蹟中的五餅二魚是由一位

孩子所提供。 

會到馬太的經文，這裡沒有說門徒是經過甚麼樣的詢問過程而得出一個答案說這

裡只有五餅二魚，但我想現場那麼多人，絕對不可能只有這個孩子有攜帶食物出來，

肯定有許多大人是有帶卻沒有提供出來的，也許他們是怕自己的食物拿出去就拿不回

來了，然而只有這個小孩單純的回應並提供了他所帶來的食物，他只知道耶穌的門徒

說需要食物，他就拿出來了，不像其他大人想得那麼複雜反而不拿出來，而結果是如

大家所知道的，耶穌使用這有限的食物，五個餅、兩條魚餵飽五千人，事實上不只五

千人，那只是男人的數目，還有婦女跟小孩，依常理判斷可能現場有一萬人之多，而

且大家吃飽了食物還有剩下。 

小孩子一個單純的心成就了一個名留千古的驚人神蹟，成為神蹟的器皿，也難怪

耶穌在別處經文提到，要進天國的人必須迴轉像小孩一樣的單純。 

反思：弟兄姊妹，這讓我想到，很多時候傳道人或執事、小組長在台上或私下邀

請大家參與教會各樣的需要或服事時，常常聽到一種回應，很多人說自己甚麼都不

會，甚麼恩賜都沒有，覺得自己沒辦法服事神，但這絕對不是事實，因為聖經告訴我

們每個人都有神隨祂自己的意思分賜給我們的各樣恩賜及恩典，講誇張一點，基本上

你有手有腳就可以服事了，因為連 Nick（力克胡哲）這樣沒手沒腳的人都能服事了，
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Nick 雖然沒有手腳，但他有顆願意的心，神就使用他的有限，成就無限的祝福，而你

呢？你有手有腳，但是否也有顆願意的心呢？因此不要再告訴我們你甚麼都不會，你

只要告訴神你有甚麼，即便你覺得那個真的沒甚麼！但相信我，或者應該說相信神，

祂絕對有辦法把你的有限變成無限使許多的人更多經歷神的豐富。 

因此當我們說今天下午有社區福音隊，我們一起去社區傳福音吧！你不要退縮或

逃避，你要跟上帝說，好！雖然我沒有經驗，但走吧！我相信神你有辦法使用我的！ 

因此當崇拜執事說，我們需要一樓的招待人員時，你就說好，把我排進去，我們

來喬時間。 

因此當教會說我們要受裝備，三年後的新堂神要用你，你就說好，我想一個我喜

歡的方向開始受裝備，就不相信朝同一個方向裝備三年，裝備不出基本的專業技能與

觀念將來來服事教會的需要。 

我相信，只要我們能單純的像這個小孩，給出自己認為很有限的東西，神會使用

你自己的有限使我們經歷無限的神。 

三、化為行動的信心來經歷權能的神（v22-36） 

V22 耶穌先叫門徒坐船渡海過去，然後叫群眾散去後就獨自到山上去禱告了。其

實在群眾聚集之前，耶穌本來也是要退到曠野去安靜，只是被群眾打斷，耶穌的安靜

時間被打斷，但耶穌看見許多的人有需要，就憐憫他們。 

反思：傳道人或幹事的工作常常被打斷，本來我們計劃要留下時間預備講章或聚

會，但是有人有更大或迫切的需要時，我們就要操練放下手邊的工作，因為牧者是被

呼召出來服事人，而不是做事情，因此人的需要是要被優先考慮的，教會中的各樣服

事也都是如此，要在執行各樣服事的過程顧慮到人的需要，父母的角色更是如此，會

常常被孩子的需要打斷，但還是要學習怎樣優先關注孩子的需要，讓他們感到被愛與

重視。 

V24-32 說真的我不懂為什麼耶穌應該可以直接瞬間移動到他們的船上，但他卻選

擇在大浪翻騰中在水面上走過去，老實說，三更半夜在大浪中這樣走，不是鬼怪是甚

麼，正常人不會做這種事，所以我覺得耶穌有時候蠻調皮的，故意用一些很誇張的方

式要讓人們認識他的各種屬性與權能。依經文描述來判斷，門徒應該是遠遠的看見一
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個人影就害怕，應該說是鬼影，但耶穌遠遠的告訴他們是他，不要怕，說實在這麼遠

又在大浪中，水拍打船身與浪本身的聲音，噪音應該很大，但耶穌就是有辦法讓人們

在極大的噪音中聽見他的聲音，安定他們的心。 

這時候我們看見彼得的反應真是異於常人，一般人遇到這種情形通常會說「主

啊！還好是你，趕快走過來，上船與我們同在，這個大風大浪真是令我們擔心害怕

啊！」可是彼得不是，彼得說甚麼？「主啊，如果是你，請叫我從水面上走到你那裏

去」彼得真的是頭殼壞去，他在想甚麼啊？不過看似荒唐的反應，卻也讓我們看見彼

得應該是當時門徒中最相信耶穌似乎真的是神的兒子，他應該能展現許多神蹟及能力

的一位門徒，因此他的相信到一個地步敢化為行動來驗證自己所相信的是否屬實，因

此他看似行為脫軌，實則有強大的信心之緣故。 

你對上帝的信心是否敢化為行動來驗證呢？ 

ＥＸ：我們家孩子是作在家自學教育的，所以我們有機會認識很多自學家庭，前

陣子新認識一個家庭，妻子提到丈夫是開計程車的，但為了有更多收入所以跑大夜

班，在家的時間跟老婆小孩剛好完全錯開，我聽了之後很憂心，因為這樣的安排似乎

是個很大的冒險與決定，我們知道神看重的是一家人之間彼此的感情與關係，然而他

們卻因著可能在經濟上有一些需要，而選擇優先看重金錢收入而犧牲可以有的共同家

庭時光，我知道他們有軟弱、有掙扎，他們可能覺得很無奈被迫如此選擇，但說穿了，

他們其實不是沒有選擇，也不是被迫如此，他們只是害怕賺得不夠多。因此我挑戰他

們，神的心意其實很清楚，就是要家人之間有彼此相處的親密時光來培養親密關係，

使人蒙福，我鼓勵他們要跨出信心的一步，迎向神對家庭的心意，調整開計程車時間

好增加家庭陪伴時間，並且相信當你照著神的心意做時，神必定會賜福給你，讓你得

到的比失去的更多。 

這只是其中一個小小的例子來說明，我們對神的信心敢不敢化為行動在生活中去

調整，好經歷神的權能為你的困境開路，我相信每個人都有不同的掙扎及生活中的妥

協，但我們妥協的方向真的討神喜悅及祝福嗎？ 

回到經文，看見彼得還是因為這個大膽的想法與做法，經歷了信心的功課，也不

意外的在過程中產生了一些軟弱，如同你我會做的事情一樣，但神也的確在他呼求的

時候救他脫離危險，讓他經歷到神的能力是在他的軟弱上顯得完全。 
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經文最後我們看見，耶穌帶著彼得上了船，風就止住了，所有人都被耶穌的能力

震攝住，直拜他說他真是神的兒子了。此後，他們度過了海、下了船，耶穌繼續做他

醫病、趕鬼、傳福音的工作，但我相信這群門徒對耶穌的認識及體會已經跟過去不再

一樣。 

反思：要經歷神、對神有更多的認識，有時候我們需要多一點的冒險，因為如果

永遠都躲在自己的舒適圈，用自己習慣的方式做事情，我們永遠不會有機會經歷到神

權柄與能力的偉大與真實，我們也不會因此有機會被祂震攝住而發出讚嘆、臣服於祂。 

唯有當我們像彼得一樣將自己對上帝的信心化為行動，才能使我們更多經歷這位

權能的神。 

【結論】 

看了今天的三段經文，我們知道我們可以去操練三個方向，讓我們能更多的經歷

神： 

一、 順服絕對的律法來經歷生命的神。不管你是不是基督徒，讓神的絕對真理及

律法幫助你調整自己，你自然能更多的經歷主所要賜給你豐盛的生命及永生

的盼望。 

二、 拿出有限的自己來經歷無限的神。雖然我們看自己所有的是如此微不足道，

但只要你有一顆願意的心，神能夠使用你的有限來成就祂無限的祝福，使自

己蒙福也使他人蒙福。 

三、 化為行動的信心來經歷權能的神。我們都是軟弱的罪人，都會常常掙扎及體

貼肉體，但只要我們專注的凝視神的權能及應許，我們就有勇氣在我們的生

命中做出一個又一個的調整與改變，來為主而活。 

願神祝福你們能夠更多的經歷祂！。 
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